

ÉDITO



Chers Amis

Les vacances sont passées et nous avons vécu un été Olympique d'une richesse rare et intense. Comme l'évoquait dans la dernière News, Gérard Leprêtre notre Vice-Président, l'association est en ordre de marche !! L'action est désormais notre priorité. Depuis quelques temps nous sillonnons le département pour rendre visite à nos partenaires, avec l'idée de continuer le travail qui a été fait, mais aussi pour réaffirmer notre volonté d'accompagner les territoires. Nous souhaitons mettre l'accent sur le développement de notre réseau et sur le suivi des porteurs de projets que nous accompagnons pour leur assurer notre soutien. Des événements et des rencontres viendront ponctuer le dernier trimestre, nous espérons vous y voir nombreux et nous prendrons plaisir à échanger et partager des moments forts en convivialité en votre compagnie. Croyez en notre détermination.

Jonathan Braconnier, Président

LE CHIFFRE

23.710

«Initiative France»

Nombre d'expert bénévoles engagés dans notre réseau

AGENDA

- ▶ **Comités d'agrément**
7 novembre et 19 décembre 2024
- ▶ **Guichet Unique des Professionnels de santé :**
Rendez-vous sur demande

CONTACT

Christophe Vassogne – c.vassogne@initiative-aisne.fr
Tél. 03.23.79.86.05

EN ROUTE POUR 2025 ...



Les vacances sont maintenant derrière nous et il faut **assurer une rentrée** qui devrait être **difficile** sur le **plan politico économique**.

Après un **premier semestre jalonné d'imprévus** et après avoir travaillé sur la mise en place d'une **nouvelle organisation**, nous abordons cette fin d'année **avec optimisme**. En effet, nous serons présents sur le terrain avec le **renforcement de nos équipes et l'embauche d'un alternant** qui sera à la rencontre de nos créateurs.

Nous serons également présents lors de **divers salons**, dont celui de l'**association des Maires de l'Aisne à la mi-octobre**, également présents dans d'autres salons liés à l'**entreprenariat**.

Cette rentrée, sera l'occasion pour notre association, d'**aller à la rencontre de nos par-**

tenaires les communautés de commune et com d'agglomération, afin de faire un **bilan économique de nos relations** ainsi que des **perspectives** pour les années futures.

Nos comités vont s'enchaîner avec la **présentation de nouveaux projets de création, reprise**. Un premier s'est déroulé le 3 octobre dernier avec un nombre important de dossier qui ont permis la création ou maintien de 21 emplois. Des événements sont de plus à l'étude pour aller à la rencontre des créateurs qui ont été aidés ces dernières années.



Toutes les équipes, ainsi que le bureau de l'association sont **au travail et opérationnels** afin d'aborder ce dernier trimestre, dans l'efficacité, afin d'**optimiser nos objectifs ambitieux**.

LE SALON DES MAIRES :

Notre association sera présente au prochain Salons des Maires de l'Aisne qui se tiendra au forum à Chauny le 18 octobre prochain.

Cet événement qui se veut le rendez-vous incontournable des élus Axonais, ainsi que de leur personnel administratif sera l'occasion pour nous, de présenter nos interventions favorisant l'aménagement de nos territoires.



Conseil aux chefs d'entreprise

Expertise comptable

Droit et fiscalité

Paie RH

www.cder.fr



SOISSONS ☎ 03 23 59 99 00

LAON ☎ 03 23 27 35 00

MARLE ☎ 03 23 21 70 00

BRÈVES LOCALES ET NATIONALES

► CONVENTION DE PARTENARIAT AVEC LE CREDIT AGRICOLE :

Dernièrement, une convention de partenariat et d'indication, a été signée par notre association, avec La Caisse Régionale de Crédit Agricole Mutuel du Nord Est. Cette convention vise à tout mettre en œuvre pour augmenter les chances de réussite des nouveaux entrepreneurs et la pérennisation des emplois créés, par le conseil aux porteurs ainsi qu'un avis partagé et bien entendu par l'apport éventuel de moyens financiers confortant le plan de financement. Ce partenariat nous permettra de développer le nombre de projets accompagnés, grâce à la participation du Crédit Agricole, à notre budget d'accompagnement et de communication. Le Crédit Agricole demeure un partenaire privilégié depuis la création de notre association.



► REVA ... LA 3ÈME ÉDITION :

Initialement prévue en juin au Fort de Condé, la 3ème édition des rencontres économiques du Val de l'Aisne « REVA » est de nouveau programmée. Elle aura lieu le 25 octobre à partir de 19h00 à Paars, dans les locaux de l'entreprise Da Silva Dominique. Cette nouvelle édition, dans laquelle notre association est partenaire, permettra des rencontres et des échanges avec le monde économique et associatif, avec la finalité affichée de créer du réseau pour se développer.



► REPÈRES

Depuis le 1er Janvier :

- 100 projets engagés.
- 1.490.697 € de prêts engagés, dont BPIFrance 257.247 €.
- 337 emplois créés ou maintenus par les entreprises accompagnées



► SOIRÉE CLUBS ET RESEAUX :

En juin dernier, notre Président « Jonathan Braconnier » était invité à la soirée « Clubs et Réseaux » organisée par la Chambre de Commerce de l'Aisne. Il a pu ainsi assurer une présentation de notre association et donner les quelques chiffres relatant nos actions au quotidien.



Cet événement a constitué une belle mise en avant « d'Initiative Aisne », en présence d'environ 180 chefs d'entreprises et de partenaires. L'édition 2025 est d'ores et déjà programmée et bien entendu nous y serons présents.

► BIENVENUE LUCAS :

C'est avec un grand plaisir que nous accueillons dans notre équipe Lucas Bour, qui après l'obtention du diplôme de Bachelor responsable du développement commercial France et International, débute un cycle de management et business développement en alternance à l'école Française de l'Alternance. Axonais d'origine, il possède une expérience professionnelle réussie, où il a su s'adapter très facilement à son environnement. Il aura la mission d'animer nos territoires et aller à la rencontre des entrepreneurs. Nous lui souhaitons la bienvenue.



► LA SAISON DES SALONS :

Avec cette rentrée, notre association va repartir à l'assaut des salons sur notre territoire. Une occasion de promouvoir et faire connaître si besoin en est les diverses possibilités d'aides offertes aux créateurs et repreneurs d'entreprise. C'est également l'occasion d'assurer notre présence dans notre cher département. Pour une meilleure visibilité, nous nous sommes dotés de différents outils, avec notamment un comptoir représentatif de nos actions.



960 collaborateurs

Comptables, experts comptables, juristes, fiscalistes, conseillers d'entreprise, conseillers spécialisés...

55 IMPLANTATIONS

dans 49 communes dont 19 cabinets partenariaux

CREATEUR,

Bénéficiez d'un accompagnement global privilégié avec le **pack créateur** et la force d'un réseau de 320 000 entrepreneurs

Vous avez un projet d'entreprise ?

Faites-nous confiance pour vous accompagner lors des différentes étapes de votre projet !

Avec le Pack Créateur, à vos marques, prêts, partez !

CONSEIL & EXPERTISE COMPTABLE

Le siège social à REIMS
Centre d'affaires Reims Champagne
Allée Jean Marie Amelin - Bât. A
Champigny - CS 30020
51886 REIMS CEDEX 3

Retrouvez toutes nos agences sur le site
cerfrance.fr
contact@cneidf.cerfrance.fr

ILS ONT ÉTÉ SOUTENUS

GONCALVES DYLAN UNEXSENS - DERCY :



Le recrutement représente souvent pour les PME une difficulté parfois difficile à surmonter. C'est pourquoi Dylan Goncalves a décidé de créer sa solution recrutement

appelée Unexsens, au service des TPE et PME dans des villes moyennes et les territoires ruraux. Sa stratégie est de pratiquer des coûts de prestations alignés sur le budget des entreprises, en favorisant une disponibilité et une proximité privilégiant la réussite des opérations. Un éco système de recruteurs avec un maillage national afin d'être au plus près des candidats et des clients. Bénéficiant d'une expertise dans le domaine du recrutement et du conseil RH de plus de dix ans, il apportera une prestation accessible à tous. N'hésitez pas à le contacter pour vos éventuels recrutements : unexsens.com Nous avons soutenu ce projet de création par un prêt d'honneur de 3.000 €

NAVARRE LAMBERT - VINGT DIXIEME OPTICIEN - SAINT-QUENTIN :

L'installation d'un opticien non franchisé est tellement rare, qu'elle mérite d'être mise à l'honneur. Navarre Lambert vient d'installer à Saint-Quentin dans le centre-ville, après la validation de son diplôme, son magasin de vente de produits d'optique et de lunetterie au nom de Vingt Dixième. Avec un panier moyen de 350 € en verres simples et de



750 € en verres progressifs, il envisage un marché dans un rayon de 60 Kms autour de de Saint-Quentin. Son concept atypique est basé sur des lunettes originales de qualité avec en plus, des verres Novacel made in Aisne. Nous avons soutenu ce projet par un prêt d'honneur de 8.000 €.

GRY A. ET COLLIER J.Y. - RELAIS « CHARLEMAGNE » SAMOussy :



Le Relais Charlemagne à Samoussy, est une institution bien connue dans la région du Laonnois. Dans le giron familial depuis près de 70 ans, le propriétaire actuel Evra Jean-Pierre âgé de 76 ans, a souhaité faire valoir ses droits à la retraite. Chef de cuisine depuis 2017 dans le restaurant, Jean-Yves Collier a souhaité prendre la suite et relever le défi avec passion et toujours le même engagement. Il sera assisté de sa compagne Amandine Gry, également dans l'établissement en tant de maître d'hôtel. Ils vont continuer la même cuisine gastronomique Française, continuer à travailler ses produits préférés, le homard, le ris de veau, le turbot et le traditionnel millefeuille, avec une brigade qui reste à leurs côtés. Nous avons soutenu ce projet, par un prêt d'honneur de 10.000 € permettant ainsi le maintien de 7 emplois.

DELACROIX A. ET LEGROS C. - FLOR PASSION - VILLENEUVE-ST-GERMAIN



Avec une grande expérience professionnelle en tant que fleuriste, Anthony Delcroix souhaitait créer son propre magasin. Une occasion inespérée s'est présentée avec la cession du magasin « Fleur Passion » à Villeneuve-saint-Germain. Celui-ci de grande réputation est situé dans un axe à forte circulation. Cet investissement permettra à Anthony de pouvoir s'exprimer et mettre en œuvre sa passion des fleurs. Nous avons soutenu ce projet par un prêt d'honneur de 10.000 € qui permettra le maintien de 3 emplois.

ILS ONT DIT :

Monsieur le Président,

J'ai été ravie d'apprendre votre élection en tant que nouveau Président d'Initiative Aisne et je tenais, à cette occasion, à vous adresser toutes mes félicitations.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma considération distinguée.

Frédéric Macarez

Marie de Saint-Quentin – Président de l'Agglo de Saint-Quentinois



Bonjour M. Vassogne,

Le plaisir est partagé et nous sommes fiers et ravis d'avoir pu obtenir votre soutien.

L'activité démarre bien et nous contribuons au développement de la zone d'emploi avec plusieurs embauches dans le territoire et la volonté de travailler avec des producteurs locaux.

Nous espérons vous voir bientôt dans notre restaurant et en discuter de vive voix.

Bien cordialement,

AVIS

- Une chance en tant que jeune créateur d'entreprise d'être accompagné par Initiative Aisne, c'est-à-dire par un acteur local dans la région dans laquelle j'ai étudié et grandi. Défendre mon projet de création devant un comité professionnel sur l'aspect business model, viabilité du projet et prévision de chiffres a été l'un des exercices les plus formateurs de ma jeune carrière. Aujourd'hui nous sommes en place depuis quelques mois et Initiative Aisne est toujours présent pour nous accompagner. Merci et Bravo. Dylan Gonçalves - Gérant Unexsens (août 2024)
- Initiative Aisne, au-delà de l'aspect financier, propose un réel accompagnement dans nos projets et j'ai beaucoup apprécié l'humanité de chaque interlocuteur. Karine Viandier - Groupe Routage (août 2024)



AGIR CHAQUE JOUR
DANS VOTRE
INTÉRÊT



ET CELUI DE LA
SOCIÉTÉ

NORD EST

ILS ONT ÉGALEMENT ÉTÉ AIDÉS

NOUS LES AVONS AUSSI SOUTENUS (EN JUILLET ET OCTOBRE 2024) :

- Bonalaire Camerone - Fère-en-Tardenois
Deco Intérieur - 1 emploi - 4.000 €
- Laurent Alexandre - Château-Thierry
Reprise Bar S. de Jeux - 2 emplois - 7.500 €
- Verrier Luigi - Soissons
Restaurant Traditionnel - 2 emplois - 10.000 €
- Chereau-De Schryder-Remaud - St-Quentin
Salle Cross Fit - 4 emplois - 12.000 €
- Petit C. et G. - Pinon
Reprise Boulangerie - 4 emplois - 20.000 €
- Frémin Sébastien - Hirson
Plomberie Chauffage - 2 emplois - 10.000 €
- Larzillière-Tatinclaux - Origny-en-Thiérache
Reprise Néon Judex - 7 emplois - 30.000 €
- Defrize Frédéric - Bucy-lez-Cerny
Plomberie Chauffage - 1 emploi - 10.000 €
- Elvira Augusto - Laon
Création Epicerie Portugaise - 1 emploi - 7.000 €
- Gry-Collier - Samoussy
Reprise Relais Charlemagne - 7 emplois - 10.000 €
- Spillebeen Cégolène - Vendeuil
Micro Crèche - 5 emplois - 15.000 €
- Delcros A. - Legros - Villeneuve-St-Germain
Fleuristes - 3 emplois - 10.000 €

- Lebouc Mathieu - Soissons
Maitre d'oeuvre - 3 emplois - 15.000 €
- Alexandre Pauline - Saint-Quentin
Médecin Généraliste - 1 emploi - 10.000 €
- Chevalliez Angélique - Vervins
Salle Musculation - 1 emploi - 10.000 €
- Helbecque-Blondel - La Capelle
Reprise Tabac - 2 emplois - 30.000 €
- Hulin Medhi - Buire
Taxi - 1 emploi - 3.000 €
- Pollier Sébastien - Lesquielles-St-Germain
Camion Epicerie - 2 emplois - 4.500 €
- Marrapodi Benoît - Septmonts
Reprise Bar du Donjon - 1 emploi - 11.000 €

NOUVEAUTÉ

A l'occasion du prochain numéro de votre News Letter, nous apporterons une nouveauté. En effet, nous ajouterons une nouvelle page, qui sera intitulée « NOS CREATEURS ONT DU TALENT - Si on vous aidait à vous faire connaître ». Cette page permettra à chaque fois de mettre à l'honneur trois créateurs déjà installés, que nous avons soutenu, afin de présenter leur entreprise et leur savoir-faire.

NOS CRÉATEURS ONT DU TALENT
SEIN VOUS MERITEZ À VOUS FAIRE CONNAÎTRE ?

MONUMENT HISTORIQUE

Dans notre département, les monuments historiques sont nombreux, bien souvent sous forme immobilière. Mais un tout à fait original est présent à Vervins en Thiérache.



Il s'agit d'une linotype et une rotative datant de 1924 qui permettent l'impression de journaux. Elles utilisent des lettres en plomb, coulées dans l'enceinte même. Ces outils ont servi et servent toujours à l'impression du « Démocrate de l'Aisne » qui est l'un des derniers journaux au monde à fonctionner comme tel. Le classement aux Monuments Historiques est intervenu en 2022. <https://democrate-aisne.fr/>

C'EST CHEZ NOUS !



Les jeux olympiques de Paris 2024 se sont terminés dernièrement, constituant ainsi l'événement phare de cette année. Outre les athlètes, bien entendu, **de nombreuses entreprises se sont distinguées** pour contribuer au succès de ces olympiades. **Une entreprise Axonaise n'a pas démerité** en contribuant à la **réalisation de la piscine olympique**, de l'aréna Adidas et du village olympique.



Cette entreprise, « **Style Industrie** » est installée à **Gauchy**, elle est spécialisée dans la **serrurerie métallerie** et fabrique notamment des **escaliers et gardes corps sur mesure** ainsi que des **charpentes métalliques**, et **portails avec de la découpe laser et de la conception 3D**. Dirigée par **Mathieu Laurent**, l'aventure a commencé en 2015 par de petites réalisations qui ont ravi les entreprises de par la **qualité du travail accompli et le sérieux**. L'entreprise s'est très vite développée avec de nouveaux marchés toujours plus importants, **nécessitant de nouveaux investissements**.



La consécration est venue en 2023, avec ces **nouveaux marchés à destination des jeux olympiques**. En effet, « **Style Industrie** » peut être fière d'**avoir contribué à la sécurité et l'esthétique de la piscine olympique** en fabriquant les garde-corps qui accompagnent chaque plongeur et on le sait aujourd'hui, chaque victoire. L'entreprise met un point d'honneur à **allier sécurité, qualité et design pour tous ses projets**. Ces réalisations ont contribué à assoir la notoriété de cette entreprise, elle a obtenu le marché de la **fabrication d'un escalier galvanisé** sur le chantier de la **gare RER d'Issy-les-Moulineaux**. Celui-ci est conçu pour être conforme au code du travail **répondant ainsi aux normes de sécurité** les plus strictes, avec des marches en caillebotis, assurant **une résistance et une durabilité optimales**.



COUP DE COEUR



Faire de sa passion son métier à 22 ans, est toujours un événement important dans la vie d'une créatrice. Aujourd'hui, **Camerone Bonalair** après des études en communication et fraîchement diplômée, crée son entreprise de décoration d'intérieur, avec une approche unique, mêlant **technologie, esthétique et authenticité**.

Pour les professionnels, elle conçoit des espaces adaptés aux besoins, qu'il s'agisse de rénover des restaurants, des salles d'attente, des bureaux ou des espaces commerciaux. Avec sa propre vision, son but sera de créer des lieux fonctionnels, esthétiques et accueillants qui permettront de renforcer l'image de marque en optimisant l'expérience client. Elle prendra en charge les projets du début à la fin, de la conception à la réalisation en offrant des solutions sur mesure qui incluront des modélisations 3D permettant aux clients de se projeter en immersion complète avant les travaux.



Pour les particuliers, elle pourra prendre en charge l'aménagement de maisons, appartements, lofts, dans le même esprit. Chaque projet étant pensé pour refléter la personnalité de ses clients, en mêlant objets neufs et des pièces de seconde main, avec le souci du détail et de la durabilité. De plus, elle organisera des showrooms éphémères dans différentes villes de l'Aisne et de la Marne, qui seront l'occasion de proposer une sélection de meubles et objets de décoration, mêlant pièces neuves et trésors de seconde main. Ces événements seront bien plus que de simples expositions, ils deviendront des lieux de rassemblement où chacun pourra venir échanger autour de la décoration et du design. Lors de ces journées, elle partagera ses conseils, ses astuces déco ainsi que les tendances du moment pour inspirer mes visiteurs. Nous avons soutenu ce projet, par l'octroi d'un prêt d'honneur d'un montant de 4.000 €.

UNE BELLE TRANSMISSION...



L'entreprise **Néon Judex**, est une entreprise bien connue de notre association, car nous l'avons soutenue en création et en croissance à plusieurs reprises. Dirigée par **Damien Meurice** depuis 1985, celui-ci a souhaité transmettre son entreprise à un de ses salariés actuellement souffleur de verre et chef d'atelier depuis 40 ans. Connue pour sa spécialisation dans la conception et la réalisation publicitaire depuis 1963, Néon Judex est reconnue pour son savoir-faire dans notamment la conception et la réalisation d'enseignes lumineuses ou pas, la signalétique et l'impression numérique, pour une clientèle allant de la grande distribution, le commerce traditionnel, l'industrie et les collectivités. Son rayonnement est d'ordre National mais aussi limitrophe, avec la Belgique essentiellement.



Une seconde entreprise créée en 2019, faisant également l'objet d'une reprise, et quant à elle spécialisée dans l'affichage dynamique et la fabrication d'écrans professionnels. C'est donc dans le prolongement d'un savoir-faire de près de 60 années, que **Cyril Larzillière** prendra le relais, accompagné de sa compagne **Mathilde Tatinclaux**, qui l'a rejoint dans ce nouveau challenge. Elle aura la tâche d'assurer le management ainsi que la gestion. Ce couple de repreneurs aura donc à cœur de poursuivre cette belle dynamique, sachant que Damien Meurice les accompagnera pendant plusieurs mois, sous forme de prestations de conseil. Nous avons soutenu ce projet à hauteur de 2 prêts de 15.000 €, permettant ainsi le maintien de 10 emplois.

NOS PARTENAIRES



Vous souhaitez recevoir *Initiative News* chaque trimestre par mail ? Contactez-nous !

Contact :

Christophe Vassogne – c.vassogne@initiative-aisne.fr – Tél. 03.23.79.86.05
Initiative Aisne - Pôle d'activités du Griffon
10 rue Pierre Gilles de Gennes - Barenton Bugny - 02000 Laon

Retrouvez notre actualité sur les réseaux sociaux



@ Initiative-Aisne



initiativeaisne

